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No próximo dia 22, o Código 
de Trânsito Brasileiro (CTB) 
completa 25 anos. Para o pro-
fessor de Engenharia de Trans-
portes do Instituto Alberto Luiz 
Coimbra de Pós-Graduação e 
Pesquisa de Engenharia da Uni-
versidade Federal do Rio de 
Janeiro (Coppe/UFRJ), Rômulo 
Orrico, o documento mudou o 
cenário no trânsito, colocando 
prioridades muito claras para 
pedestres, motoristas, ciclistas 
e motociclistas, ordenando o 
uso de vias e rodovias.   

“Neste sentido, ele foi um 
baita de um avanço em relação 
ao que nós tínhamos”, disse. 
A criação da pontuação na 
carteira nacional de habilita-
ção (CNH) foi também muito 
importante, afirmou o profes-
sor para a Agência Brasil.

A legislação endureceu as 
penalidades e as multas para 
motoristas imprudentes e 
embriagados e ainda os obri-
gou a fazer curso antes de diri-
gir. “A regra é muito positiva”, 
opinou. No interior do país, 
contudo, e em grandes condo-
mínios de classe econômica 
alta, ainda são vistas grandes 
falhas. “É comum encontrar 
desrespeito ao código. É pre-

ciso mudar alguns comporta-
mentos”, sugeriu.

�������
Para Rômulo Orrico, o 

CTB melhorou a segurança e 
deu margem, por exemplo, para 
que fosse criada a lei seca. Em 
relação ao cinto de segurança, 
pesquisa feita no âmbito da 
Coppe, antes da obrigatorie-
dade do cinto, em 1989, mos-
trava que apenas 2% a 4% das 
pessoas usavam o acessório cor-
retamente. 

“Hoje, a gente estranha se 
alguém está sem cinto”, obser-
vou. Advertiu, contudo, que 
algumas pessoas ainda resistem 
a cumprir a norma, que estende 
o uso do equipamento ao banco 
traseiro dos veículos. “É muito 
comum o não uso. Acho que 
hoje depende muito de fazê-
-lo aplicar, de educar para que 
as pessoas se conscientizem 
de que aquilo é uma medida 
importante para suas vidas”, 
argumentou.

Em relação às bicicletas, 
o código estabelece que não 
devem ser usadas nem na cal-
çada, nem na contramão, ”mas 
é uma coisa que a gente vê com 
frequência”. 

O desmatamento na Amazônia 
em 2022 foi o maior registrado em 15 
anos, alerta o monitoramento do Ins-
tituto do Homem e Meio Ambiente da 
Amazônia (Imazon). Entre janeiro e 
dezembro, foram devastados 10.573 
km² — o equivalente à derrubada de 
quase três mil campos de futebol por 
dia de floresta.

2022 também registrou o quinto 
recorde anual consecutivo de desma-
tamento. No acumulado dos últimos 
quatro anos (2019-2022), chegou aos 
35.193 km² — área que supera o tama-
nho de dois estados brasileiros: Sergipe 
(21 mil km²) e Alagoas (27 mil km²).

O novo governo tem prometido 
dar prioridade à proteção da Amazô-
nia. Em diversas entrevistas, Marina 
Silva, ministra do Meio Ambiente e 
Mudança Climática, tem reforçado o 
compromisso com a política ambien-
tal e com o desmatamento zero no 
bioma. Ela também anunciou, diante 
da alta do desmatamento no país, a 
criação de uma secretaria para frear 
a derrubada das florestas.

“Esperamos que esse tenha sido 
o último recorde de desmatamento 
reportado pelo nosso sistema de moni-
toramento por satélite, já que o novo 
governo tem prometido dar priori-
dade à proteção da Amazônia. Mas, 

para que isso aconteça, é preciso que 
a gestão busque a máxima efetividade 
nas medidas de combate à devasta-
ção, como algumas já anunciadas de 
volta da demarcação de terras indí-
genas, de reestruturação dos órgãos 
de fiscalização e de incentivo à gera-
ção de renda com a floresta em pé”, 
afirma Bianca Santos, pesquisadora 
do Imazon.

�������������������
Pará (3.874 km²), Amazonas 

(2.575 km²) e Mato Grosso (1.604 
km²) seguem no topo dos maiores 

desmatadores desde 2019. Segundo 
o Imazon, Amazonas e Mato Grosso 
foram os únicos estados que tiveram 
aumento na destruição em relação a 
2021, tanto em áreas federais quanto 
em estaduais, sendo os responsáveis 
pelo fechamento do acumulado da 
Amazônia em alta.
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No interior do país e em condomínios, 

motoristas cometem falhas

José Cruz/Agência Brasil

O 
ministro da Jus-
tiça e Segurança 
Pública, Flávio 
Dino, anunciou 

a criação, no âmbito da pas-
ta, do Observatório Nacional 
de Violência contra Jornalis-
tas. A proposta foi levada ao 
ministro pela Federação Na-
cional dos Jornalistas (Fenaj).  

“Acolhendo o pedido 
das entidades sindicais dos 
jornalistas, vamos instalar 
no Ministério da Justiça o 
Observatório Nacional da 
Violência contra Jornalis-
tas, a fim de dialogar com 
o Poder Judiciário e demais 
instituições do sistema de 
justiça e segurança pública”, 
disse o ministro em posta-
gem nas redes sociais.

Dino se reuniu ontem (16) 
com a presidenta da entidade, 
Samira de Castro, e represen-
tantes do Sindicato dos Jor-
nalistas Profissionais do Dis-
trito Federal e da Associa-
ção Brasileira de Jornalismo 
Investigativo (Abraji).

O anúncio ocorre pouco 
mais de uma semana depois 
dos atos golpistas dia 8 de 
dezembro, em Brasília. Na 
ocasião, foram reportados ao 

menos 16 casos de agressão 
contra profissionais de comu-
nicação, segundo balanço do 
Sindicato dos Jornalistas Pro-
fissionais do DF.

“O objetivo do observató-
rio é monitorar os casos de 
ataques à categoria, mobili-
zando os órgãos competen-
tes para coibir as agressões e 
responsabilizar os agressores, 
além de acompanhar as inves-
tigações dos crimes cometi-
dos para identificação e res-
ponsabilização dos autores”, 
explica Samira de Castro.

A Fenaj sugere que o órgão 
seja composto por represen-
tantes dos ministérios da Jus-
tiça, dos Direitos Humanos 
e da Secretaria de Comuni-
cação Social da Presidência 
da República, além de repre-
sentantes da sociedade civil 
organizada, como a própria 
federação, a Associação Bra-
sileira de Imprensa (ABI), a 
Abraji, a entidade represen-
tante de professores e pesqui-
sadores de jornalismo, além 
de representações patronais, 
como a Associação Nacional 
de Jornais (ANJ) e Associa-
ção Brasileira de Emissoras 
de Rádio e Televisão (Abert).

Proposta de sindicatos e Fenaj foi acolhida por Flávio Dino

Não se trata de uma pro-
posta nova. A Fenaj e os sin-
dicatos de jornalistas ten-
tam instituir o mecanismo 
pelo menos desde as jorna-
das de junho de 2013, há 
quase 10 anos.

“A violência contra a cate-
goria atingiu níveis recordes 
nos últimos 4 anos e presen-

ciamos um ataque organi-
zado às sedes dos Três Pode-
res e à própria imprensa para 
conseguirmos, finalmente, 
debater essa iniciativa”, 
disse a presidenta da Fenaj.
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Outra reivindicação das 

entidades sindicais de jor-

nalistas é a abertura de um 
canal exclusivo para que os 
profissionais possam denun-
ciar os casos de agressão 
sofridos durante os atos gol-
pistas.

Segundo o ministro-chefe 
da Secom, Paulo Pimenta, 
a Direção-Geral da Polícia 
Civil do Distrito Federal vai 

designar um delegado res-
ponsável especificamente 
pelos inquéritos envolvendo 
agressões a comunicadores. 
A ideia é resguardar a pri-
vacidade e garantir a segu-
rança para que profissionais 
de imprensa exerçam suas 
funções sem risco de novas 
represálias.

Foram devastados 
10.573 km², a maior 

destruição em 15 anos, 
segundo o sistema de 

monitoramento do instituto
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Levantamento 
realizado pelo 
Instituto Rio21 e o 
Diário do Rio ouviu 
1.476 cariocas entre 
os dias 9 e 12 de 
janeiro. Confira as 
suposições em seis 
cenários diferentes
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Eleições 2024: Pesquisa para 
prefeito do Rio aponta Paes na 
liderança em todos os cenários

A
s campanhas para a eleição 
a prefeito do Rio de Janeiro 
em 2024 ainda não come-
çaram, tão pouco os can-

didatos ao cargo, atualmente ocupado 
por Eduardo Paes (PSD), foram defini-
dos, mas as movimentações nos basti-
dores da política já começaram. Prova 
disso é a aproximação entre o diretório 
do Partido dos Trabalhadores (PT) no 
Rio, partido do atual presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, e Paes, formaliza-
da no último sábado (14).

Com a certeza de que o atual pre-
feito vai tentar a reeleição e 

algumas suposições de 
futuros candidatos, o 

Instituto Rio21 e o 
Diário do Rio rea-
lizaram uma pes-
quisa entre os dias 

9 e 12 janeiro, 
com 1.476 

c a r i o c a s , 
para saber 

quem são 
os favo-

r i to s 
até o 

momento para se eleger prefeito da 
cidade. Ao todo, foram colocados em aná-
lises seis cenários, e em todos Paes apa-
rece liderando a pesquisa. No entanto, 
a união do governador Cláudio Castro 
(PL), ao lado de Flavio Bolsonaro, pode 
tonar as eleições 2024 acirradas. 

SUPOSIÇÕES 
A pesquisa considerou, em cenários 

diferentes, a possibilidade de candidatura 
do filho do ex-presidente, Flavio Bolso-
naro (PL), mesmo diante de um momento 
delicado para o partido de direita, que 
assistiu no dia 8 de janeiro a tentativa 
de golpe de bolsonaristas radicais fra-
cassar. Carlos Portinho (PL) e General 
Pazuello (PL) também podem represen-
tar na disputa em 2024.

Nomes como Marcelo Crivella (Repu-
blicanos), Rodrigo Amorim (PTB), polí-
tico envolvido em graves acusações de 
intolerância religiosa e homofobia, Cla-
rissa Garotinho (União Brasil) e Alexan-
dre Freitas (Podemos) também foram 
considerados na pesquisa.

Representando o centro, foram levan-
tados os nomes de Martha Rocha (PDT), 
do vice-governador Thiago Pampolha 
(União Brasil) e o deputado federal Dr. 
Luizinho (PP).

Já para representar a esquerda, as 
suposições são: os deputados Tarcísio 
Motta (PSol), Renata Souza (PSol), Talí-
ria Petrone (PSol), Chico Alencar, a vere-
adora Tainá de Paula (PT) e o presidente 
da Embratur Marcelo Freixo (PT).

CENÁRIOS: CONFIRA 
SEIS CENÁRIOS 
DIVULGADOS PELA 
PESQUISA

CENÁRIO 1 - Há um empate 
técnico entre Eduardo Paes 
e Flávio Bolsonaro. Neste 
cenário, dois fatores devem 
ser levados em consideração. 
São eles: o momento 
delicado em que a atual 
prefeitura passa devido aos 
sucessivos problemas no 
transporte do Rio de Janeiro. 
O segundo fator já foi 
mencionado anteriormente 
na reportagem, que é o 
ataque de bolsonaristas, 
identificados como 
terroristas, aos prédios dos 
Três Poderes, em Brasília. 
Eduardo Paes  
(PSD) – 31.3%
Flávio Bolsonaro (PL) – 27.7%
Tarcísio Motta (PSol) – 11.84%
Martha Rocha (PDT) – 5.88%
Marcelo Crivella 
(Republicanos) – 4.06%
Branco/Nulo – 6.93%

Não sabe – 12.28%

CENÁRIO 2 - Com a 
possibilidade de enfrentar 
General Pazuello nas eleições 
2024, Paes aumenta em 
pouco mais de 2% a diferença 
entre o segundo candidato 
mais votado na pesquisa. 
Eduardo Paes  
(PSD) – 33.8%
General Pazuello  
(PL) – 26.13%
Renata Souza (PSol) – 7.76%
Martha Rocha (PDT) – 7.13%
Marcelo Crivella 
(Republicanos) – 4.65%
Branco/Nulo – 11.86%
Não sabe – 8.6%

CENÁRIO 3 - Sem um nome 
expressivo da direita, foi 
observado um aumento 
considerável de brancos, 
nulos e não sabe. Se 
mantendo na liderança, Paes 
teria outros dois nomes atrás 
dele: o atual secretário de 
saúde de Cláudio Castro, Dr. 
Luizinho, e Chico Alencar.

Eduardo Paes  
(PSD) – 30.24%
Dr. Luizinho (PP) – 13.62%
Chico Alencar  
(PSol) – 12.63%
Martha Rocha (PDT) – 7.51%
Thiago Pampolha (União 
Brasil) – 2.93%
Branco/Nulo – 21.86%
Não sabe – 11.91%

CENÁRIO 4 - Nesta 
configuração, o que chama a 
atenção é a disputa acirrada 
entre Freixo, Dr. Luizinho 
e Carlos Portinho para o 
segundo lugar. 
Eduardo Paes  
(PSD) – 27.1%
Marcelo Freixo (PT) – 14.52%
Dr. Luizinho (PP) – 13.52%
Carlos Portinho (PL) – 13.4%
Martha Rocha (PDT) – 7.05%
Branco/Nulo – 16.52%
Não sabe – 7.92%

CENÁRIO 5 - Esta 
configuração torna Paes 
favorito para ganhar logo 
no primeiro turno, já que os 

demais candidatos empatam 
em segundo lugar.
Eduardo Paes  
(PSD) – 34.14%
Martha Rocha (PDT) – 8.24%
Rodrigo Amorim  
(PTB) – 7.41%
Clarissa Garotinho  
(União Brasil) – 7.37%
Talíria Petrone  
(PSol) – 6.23%
Branco/Nulo – 20.94%
Não sabe – 15.64%

CENÁRIO 6 - Assim como no 
cenário 5, esta configuração 
é bastante favorável para o 
atual prefeito. Ele lidera com 
folga, com 33,33%.
Eduardo Paes  
(PSD) – 33.33%
Martha Rocha  
(PDT) – 9.18%
Clarissa Garotinho  
(União Brasil) – 7.72%
Tainá de Paula (PT) – 5.94%
Alexandre Freitas  
(Podemos) – 4.62%
Branco/Nulo – 22.57%
Não sabe – 16.64%

Procurada, a assessoria do prefeito 
Eduardo Paes informou que ele não 
comenta sobre pesquisas. 

ALIANÇA ENTRE PT-RIO E 
EDUARDO PAES

Como esperado, o diretório muni-
cipal do PT aprovou, no último dia 14, 
a aliança com o atual prefeito da capi-
tal fluminense. A decisão foi tomada e 
anunciada após o partido ter a garantia 
de que a bancada na Câmara passe efe-
tivamente a integrar a base. Através das 
redes sociais, Tiago Santana, presidente 
do PT-Rio destacou alguns nomes indica-
dos para integrarem esta união: a verea-
dora Tainá de Paula, o ex-vice-prefeito de 
Paes Adilson Pires, e o vice-prefeito de 
Maricá, Diego Zeidan, que vai se licen-
ciar do cargo atual. Filho do deputado 
federal eleito Washington Quaquá e da 
estadual Zeidan, Diego já foi secretário 
de Economia Solidária no primeiro man-
dato do alcaide Fernando Horta (PT).

A Secretaria de Ordem 
Pública, a Subprefeitura 
da Barra e a Secretaria de 
Ambiente e Clima realizaram 
na madrugada de ontem, reti-
rada de três expansões ilegais 
feitas por quiosques na Av. 
do Pepê, pouco antes da Av. 
Olegário Maciel, na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste, que não 
possuíam autorização da pre-
feitura para existir. Os “puxa-
dinhos chiques” ocupavam 
uma área pública de aproxima-
damente dois mil m² em cada 
quiosque, com estruturas fixas 
em faixa de área destinada à 
recuperação da vegetação de 
restinga e aos banhistas.

A Secretaria de Meio 
Ambiente já havia notificado 
e autuado os locais anterior-
mente, com garantia de prazo 
para adequação, porém não 
foi acatado pelos proprietá-
rios dos quiosques.

“Essa operação teve foco 
no ordenamento nas areias, na 
praia da Barra da Tijuca. Foram 
três quiosques que tinham 
enormes estruturas irregula-
res nas areias, fazendo utiliza-
ção totalmente ilegal do espaço 
público e através dessa opera-
ção nós conseguimos retirar 
esses materiais. Foram pelo 
menos 11 caminhões cheios de 
estruturas irregulares, recolhi-
das pelas equipes que estavam 
em operação e nós também 
aplicaremos multas a esses 
quiosques pela utilização ile-
gal do espaço público”, disse o 
secretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.

Estruturas ocupavam área 
pública indevidamente destinada 
a recuperação da vegetação de 

restinga e aos banhistas

Prefeitura do 
Rio remove 
‘puxadinhos 
chiques’ de 
quiosques 
na Barra da 

Tijuca

O prefeito Eduardo Paes 
(PSD) assinou um decreto 
mudando a  do bairro da Gló-
ria, que era na Zona Sul, para 
a Zona Central. A determinação 
foi publicada no Diário Oficial 
do município.

Com a mudança, a adminis-
tração do bairro fica a cargo da 
Subprefeitura do Centro. Agora, 
o órgão cuida dos bairros Gam-
boa, Saúde, Santo Cristo, Caju, 
Centro, Glória, Catumbi, Está-
cio, Cidade Nova, Rio Comprido, 
São Cristóvão, Benfica, Man-

gueira, Vasco da Gama e Santa 
Teresa.

Já a Subprefeitura da Zona 
Sul administra os bairros de 
Botafogo, Catete, Cosme Velho, 
Flamengo, Humaitá, Laran-
jeira, Urca, Copacabana, Leme, 
Gávea, Ipanema, Jardim Botâ-
nico, Lagoa, Leblon, São Con-
rado, Vidigal e Rocinha.

Procurada, a Prefeitura do 
Rio informou que a mudança 
acontece uma questão de iden-
tidade. Nada irá mudar estru-
turalmente, mas a Glória tem 

características parecidas com 
bairros da Zona Central, como 
a Lapa, de acordo com o órgão.

REVITALIZAÇÃO  
E TURISMO

No ano passado, a prefei-
tura anunciou um projeto de 
revitalização para o bairro da 
Glória. O projeto, que rece-
beu o nome de “Dias de Gló-
ria”, tem como ideia a instala-
ção de totens e placas indicati-
vas em 40 pontos de interesse 
turístico na região.

Decreto assinado por Paes transfere a Glória para a Zona Central

Bairro fazia parte da Zona Sul; determinação foi publicada em diário oficial
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Uma das praças mais movimenta-
das de Nilópolis foi totalmente refor-
mada e entregue à população na última 
quinta-feira (12/1). A obra feita em 
Vereador Orlando Hungria, mais 
conhecida como Praça dos Estudan-
tes, recebeu a aprovação dos comer-
ciantes e frequentadores. 

A área de lazer ganhou pisos de 
granito e espaço com novo parquinho 
para crianças. Foram plantadas árvo-
res, instalados bancos e nova ilumi-
nação com led. Ivaneide Marina, de 
50 anos, trabalha como vendedora há 
quase cinco anos na Máxima Pet Shop, 
localizada na Praça dos Estudantes. 
Ela gostou do resultado, achou que 
mudou e valorizou o espaço.

“Fico feliz em ver que as obras 
estão sendo feitas com qualidade. Bus-
camos cada dia mais dar ao nosso 
povo nilopolitano melhores condi-
ções de vida”, destacou o prefeito 
Abraãozinho. 

Além disso, a praça ganhou estru-
tura metálica com telha de policarbo-
nato na área dos bares. A equipe da 
Secretaria de Obras enxergou a neces-
sidade de adicionar uma cobertura 

para dar mais conforto para os fre-
quentadores. 

Amanda Tavares dos Santos, de 
37 anos, trabalha no bar Parada 01 
há um ano e percebeu o aumento de 
usuários. “O fluxo de pessoas aqui 
nos bares está bem maior. As pessoas 
vem aqui independente se está cho-
vendo ou se está frio. Antigamente 
a gente não tinha esse movimento. 
Posso garantir que agora está bem 
melhor”, contou. 

A inauguração da Praça dos Estu-
dantes trouxe uma novidade, o pro-
grama Segurança Presente, em parce-
ria com o Governo do Estado. A ceri-
mônia contou com a presença do pre-
feito Abraãozinho David, do governa-
dor Cláudio Castro, e diversas autori-
dades municipais e estaduais.

O empresário Alife Bruno Souza, 
de 29 anos, frequenta a praça e agora se 
sente mais seguro. “Está bem melhor. 
A praça está muito mais bonita. Ficou 
um ambiente bem mais agradável. 
Agora com a base da Segurança Pre-
sente ficou bem melhor a questão de 
segurança. Me sinto mais seguro em 
curtir aqui a praça.

��������	�
	������	���
�����������������

� tividade física ao ar livre, 
boa música, passeio ciclís-
tico na área urbana da ci-
dade e missa de ação de 

graças marcaram, o domingo (15), 
o último dia de comemorações pe-
los 190 anos de Nova Iguaçu, que 
se iniciaram na última sexta-fei-
ra (13). A festa começou com o 
plantio de 190 mudas de árvores 
em alusão aos 190 anos, passou 
pelo Festival de Artes e corrida 
noturna no sábado (14), e finali-

zou em agradecimento e contato 
com a natureza. 

Na manhã deste domingo, cerca 
de 500 ciclistas se concentraram na 
Praça Santos Dumont e pedalaram 
cerca de 15 quilômetros pela área 
urbana da cidade, passando por uma 
das principais vias que atravessa 
Nova Iguaçu, a Via Ligth. 

Acompanhada de seu grupo de 
ciclismo “Pedal Delas”, Ana Cris-
tina Pereira, de 61 anos, moradora 
do bairro da Prata desde que nas-

ceu, marcou presença mais uma vez 
no passeio ciclístico com o apoio da 
Prefeitura de Nova Iguaçu. “Estou 
sempre acompanhando e partici-
pando, principalmente desses even-
tos que envolvem a natureza. Hoje, 
antes de pedalar, já caminhei, fiz 
meu momento de alongamento e 
vim fazer parte dessa comemora-
ção. Uma alegria e satisfação par-
ticipar desse momento”, comen-
tou a ciclista. Ana aproveitou para 
deixar um recado aos colegas de 
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Área de lazer ganhou base Segurança Presente
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Cerca de 500 
ciclistas pedalaram 
15 quilômetros 
pela área urbana 
da cidade
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Mais de 45 mil pessoas serão benefi ciadas com as obras 
realizadas pela Águas do Rio em São João de Meriti
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As obras da concessionária irão 
acontecer nos bairros Vila Tiraden-
tes, São Mateus, Eden, Agostinho 
Porto, Parque Araruama, Parque 
Alian, Vila São João, Jardim Meriti 
e Jardim Botânico, e vão beneficiar 
mais de 45 mil pessoas.

Estas intervenções somam às 
que já foram realizadas pela Águas 
do Rio em pouco mais de um ano, e 
beneficiaram mais de 55 mil mora-
dores da cidade. “Estamos traba-
lhando para fornecer água de forma 
regular para as casas dos meritien-
ses. Nossas equipes estão realizando 
melhorias no sistema existente e 
ampliando o serviço de abaste-
cimento para proporcionar mais 
qualidade de vida para a popula-
ção. E ainda há muito a ser feito. 
Para 2023, vamos focar no abaste-
cimento das regiões altas”, desta-
cou Fabbriani.

“É muito importante ver que a 
Águas do Rio tem essa preocupa-
ção de atender às regiões mais altas 
da cidade, que tem um total de 52 
morros. A prefeitura tem feito obras 
de drenagem e apoiado as ações da 
empresa. Agradeço a visita dos dire-
tores da concessionária e vamos em 
frente porque temos que continuar 
melhorando a vida das pessoas”, 
completou o prefeito.

Participaram do encontro os 
secretários de Obras, Serviços 
Públicos, Trânsito e Energia, Gabi-
nete, e o Procurador do município.

idade. “Queria aproveitar e fazer 
um chamamento para galera de 50 
anos mais, vamos nos movimentar, 
sair do sofá e vir pedalar também”, 
relatou Ana. 

Miguel Anthony, de 11 anos, 
morador da Estrada de Madureira, 
já esperava ganhar uma medalha 
na Corrida Infantil. “Quando meu 
pai me contou que era aniversário 
de Nova Iguaçu, eu fiquei mais ani-
mado para vir correr. Eu estava pre-
ocupado com a distância que seria, 
cheguei um pouco sem ar, mas satis-
feito e feliz. Eu sabia que ia receber, 
pelo menos, uma medalha de par-
ticipação”, comentou Miguel, que 
participou da sua quinta corrida.

A praça também foi palco para a 
primeira edição do evento “Música 
da Natureza”, projeto que promove 
a valorização dos artistas locais, 
unindo o meio ambiente e o público. 
Os iguaçuanos Renan Oliveira, Laisa 
Viana, Johson Almeida, Luís Brito 
e os grupos Só Damas e Expressão 
se apresentaram, levando mais ale-
gria para a festa.

À tarde, a artista plástica Eli-
sângela Monforte realizou um pas-
seio guiado no Parque Histórico e 
Arqueológico de Igassú Velha, inter-
pretando a personagem Condessa 
do Iguassú, filha de D.Pedro I. Em 
bate-papo com o público, a perso-
nagem falou da relevância histórica 
da cidade.

Ainda em comemoração aos 190 
anos de Nova Iguaçu, o bispo emé-
rito Dom Luciano Bergamin cele-
brou uma missa na Catedral de 
Santo Antônio da Jacutinga, padro-
eiro do município. Estiveram pre-
sentes mais de 400 fiéis, secretários 
municipais representando o prefeito 
Rogerio Lisboa, assim como o presi-
dente da Câmara de Vereadores do 
município, Dudu Reina, o secretá-
rio estadual de Saúde, Doutor Lui-
zinho, entre outros.

Ao longo de 2023, a Águas do 
Rio irá fazer a instalação de 10 
novos sistemas de bombeamento 
de água, em São João de Meriti, 
atendendo a um antigo desejo dos 
moradores de nove bairros: acesso à 
água tratada encanada e com regu-
laridade em suas casas. A infor-

mação foi apresentada pelo dire-
tor-superintendente da concessio-
nária, Luiz Fabbriani, ao prefeito 
do município, João Ferreira Neto, 
em reunião realizada na última 
semana, que contou com a pre-
sença também de outros membros 
do governo local.
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Búzios realizou, na 
última sexta-feira (13), uma 
operação de ordenamento na 
Praia da Tartaruga. Na ação, 
foram verificadas as docu-
mentações dos ambulantes 
e quiosqueiros, organizações 
dos guarda-sóis, quantida-
des de mesas e cadeiras, car-
rinhos de açaí, milho e ara-
ras com saídas de praias, 
entre outros. Também foram 
notificados sobre o uso inde-
vido de copos de vidros e 
talheres metálicos, bem 

como o aluguel dos espaços.
A operação contou com 

a participação do secretá-
rio de Segurança e Ordem 
Pública, Sérgio Ferreira, e 
da equipe da coordenação 
de Postura.

Segundo Sérgio, a opera-
ção será realizada em todas 
as praias do município. “Hoje 
fizemos o ordenamento do 
espaço, orientamos os ambu-
lantes e quiosqueiros sobre o 
ordenamento e notificamos as 
irregularidades”.
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Na ação, foram verifi cadas as documentações dos ambulantes 
e quiosqueiros, organizações dos guarda-sóis, entre outros
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A Prefeitura de Niterói, por meio 
da Secretaria de Conservação e Ser-
viços Públicos (Seconser), cum-
priu mais uma etapa importante na 
implantação de iluminação de LED 
na cidade. Diversos pontos da cidade 
com grande circulação de pessoas e 
veículos no período noturno, como 
a orla de Icaraí e a Praia das Flechas 
até o Forte do Gragoatá, passando 
pelo Museu de Arte Contemporâ-
nea (MAC) e Boa Viagem, já con-
tam com a nova iluminação.

Com a iniciativa, a Seconser 
pretende alcançar uma econo-
mia de 2.111 kWh/mês. Segundo 
a secretária Dayse Monassa, no 
trecho que vai da Rua Doutor Nilo 
Peçanha até a fortificação, foram 
retiradas 53 luminárias de 400 W 
de vapor de sódio e instaladas 53 
lâmpadas de LED de 280 W. Além 

disso, foram retiradas mais 16 lumi-
nárias de 400W e instaladas 16 lâm-
padas de LED de 180 W.

As avenidas Milton Tavares de 
Souza, Almirante Benjamim Sodré 
e Engenheiro Martins Romeo, que 
compõem a orla, já estão com a 
nova iluminação. A secretária Dayse 
Monassa destacou que a troca de 
iluminação representa uma enorme 
vantagem para o município.

“As lâmpadas LED têm mais 
durabilidade e menor consumo. 
Começamos por Icaraí e Flechas e 
resolvemos expandir até o Gragoatá, 
a pedido do prefeito Axel Grael. A 
região é um polo turístico com um 
dos nossos ícones mais bonitos, o 
MAC”, afirmou a secretária.

A Seconser já havia implantado 
lâmpadas de LED em várias partes 
da cidade, como em ruas dos bairros 

de Piratininga; Engenhoca; Barreto; 
Ilha da Conceição; Largo da Batalha 
e vias importantes como as avenidas 
Professor João Brasil, no Fonseca; e 
Rui Barbosa, em São Francisco, além 
de toda a orla de Charitas.

Também já possuem iluminação 
de LED o Calçadão de Camboinhas; 
o Túnel Roberto Silveira; a Estrada 
Fróes; a Rua Doutor Paulo Alves, 
no Ingá; e as ruas de acesso ao Par-
que Esportivo Caramujo (PEC Cara-
mujo). Foram contempladas ainda as 
ruas de acesso à Fortaleza de Santa 
Cruz da Barra e os acessos ao novo 
mergulhão da Praça Renascença. No 
centro da cidade, as avenidas Mar-
quês do Paraná e Jansen de Melo 
já possuem iluminação de LED. A 
nova iluminação também está pre-
sente no Loteamento Boa Vista, na 
Região Oceânica.

Novas lâmpadas possuem maior durabilidade e menor custo de manutenção

�próxima praça a rece-
ber o grafite do pro-
jeto Cidade Ilustrada 
será a Praça do Ba-

renco, no bairro Boaçu, em 
São Gonçalo, onde os mora-
dores puderam escolher en-
tre os projetos apresentados. 
A área de lazer terá um pai-
nel que vai representar o es-
porte, a natureza e a cultu-
ra locais.

O viaduto do Jardim 
Catarina está com projeto 
em construção pelos artis-
tas e, em breve, também rece-
berá o grafite, como aconte-
ceu em outros elevados do 
município. A ideia de colo-
rir os viadutos foi do pre-
feito Capitão Nelson, junto 
com um grupo de grafiteiros 
da cidade e a Secretaria de 
Turismo e Cultura. Alcântara 
foi o primeiro bairro a receber 
o grafite. Atualmente, a arte 
colorida já foi levada para o 
Colubandê, Jardim Catarina, 
Maria Paula e Marambaia.

No Alcântara, foram qua-

tro painéis contando a his-
tória da cidade. O primeiro 
painel, batizado de Gênesis, 
fica na Rua Doutor Alfredo 
Backer e remonta à história 
da região que hoje conhece-
mos como a cidade de São 
Gonçalo, antes de ser fun-
dada, exaltando os Tamoios, 
povos originários da região, 
vegetação e animais nativos.

A segunda pintura, bati-
zada de Centralidades, que 
está na Rua Manoel João 
Gonçalves, conta a origem 
do bairro do Alcântara, com 
o porto, estação de trem, o 
desenvolvimento da cidade, 
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indústria, cana de açúcar, 
bonde elétrico e tudo que 
remete ao crescimento eco-
nômico.

Já o terceiro painel, na Rua 
Jovelino de Oliveira Viana, 
é uma continuação do pai-
nel Gênesis. Foram ressalta-
dos a fauna gonçalense e os 

povos originários indígenas. O 
quarto painel, que fica na Rua 
Manoel João Gonçalves, no 
sentido Santa Luzia, conta a 
histórica guerra entre os povos 
indígenas Tupis e Tamoios.

O viaduto de Maria Paula 
também recebeu o colorido em 
seus paredões. O espaço rece-

beu, além da arte abstrata, a 
pintura de plantas como cac-
tus, bromélias, espada de São 
Jorge, costela-de-Adão, entre 
outras.

No bairro Colubandê, o via-
duto também recebeu as cores 
abstratas das mãos dos grafi-
teiros locais.

A primeira praça a receber 
a arte foi a Praça Jornalista 
Valfrido Rocha, no bairro Jar-
dim Catarina. Através de uma 
consulta pública os moradores 
votaram e escolheram home-
nagear as diferentes gerações 
de mulheres trabalhadoras e 
moradoras do bairro.

Atualmente, a 
arte colorida já 
foi levada para o 
Colubandê, Jardim 
Catarina, Maria 
Paula e Marambaia
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DENÚNCIA LEVA 
À PRISÃO DE 
TRAFICANTE EM 
PETRÓPOLIS
Policiais Militares do 
Patrulhamento Tático Móvel 
(PATAMO) e do Serviço 
Reservado (P/2) do 26º BPM 
de Petrópolis prenderam um 
homem por tráfico de drogas 
no Vale do Carangola.
Os militares foram verificar 
denúncia de que criminosos 
estariam vendendo drogas 
próximo ao ponto final, e 
de imediato foram ao local, 
onde avistaram um homem 
efetuando a venda de drogas 
para usuários no local. Após a 
abordagem, foram encontrados 
na posse do acusado R$400,00 
e um tablete de maconha. 
Indagado, o mesmo confessou 
que estava traficando e 
após vasculhamento pelo 
local foi encontrada uma 
sacola plástica contendo 
material entorpecente. Foram 
apreendidos 148 cápsulas de 
cocaína, 108 fracos de lança 
perfume, 02 tijolos grandes 
de maconha, 01 trouxinha 
de maconha e R$400,00 em 
espécie.

POLÍCIA IDENTIFICA 
SEGUNDO SUSPEITO 
ENVOLVIDO NA 
MORTE DO MILICIANO 
MARQUINHOS CATIRI
A Delegacia 
de Homicídios 
da Capital 
(DHC) 
identificou 
o segundo 
suspeito 
de matar 
o miliciano Marco Antônio 
Figueiredo Martins, o 
Marquinho Catiri, em uma 
troca de tiros na comunidade 
da Guarda, em Del Castilho, 
na Zona Norte do Rio, em 
novembro do ano passado. 
José Ricardo Gomes Simões, 
que é procurado pela 
Polícia Civil, teria praticado 
o homicídio junto com o 
comparsa George Garcia de 
Souza Alcovias, preso em 
dezembro do ano passado. 
De acordo com as 
investigações da 
especializada, no dia do crime, 
pelo menos seis homens 
alugaram uma casa próxima 
à casa de Marquinhos Catiri 
e fizeram uma emboscada. 
A vítima chegou a ser 
levada com vida ao Hospital 
Municipal Salgado Filho, 
no Méier, Zona Norte, mas 
não resistiu aos ferimentos 
e morreu. O miliciano é o 
principal suspeito de chefiar 
um grupo paramilitar que 
age nas Zonas Norte e Oeste 
do Rio. Na favela do Catiri, 
em Bangu, os criminosos 
utilizam o aterro sanitário de 
Gericinó, vizinho ao complexo 
penitenciário homônimo, 
como local de descarte 
dos corpos de desafetos. A 
informação consta em um 
inquérito remetido à Justiça 
pela Delegacia de Repressão 
às Ações Criminosas 
Organizadas e Inquéritos 
Especiais (Draco), em 2016.

As três crianças desaparecem em dezembro de 2020 e até hoje os corpos não foram encontrados

Justiça do Rio aceita denúncia 
do MPRJ contra acusados de 

matar meninos de Belford Roxo
A 

Justiça do Rio acei-
tou a denúncia do 
Ministério Públi-
co do Rio de Ja-

neiro (MPRJ) contra os oito 
acusados de envolvimento na 
morte dos meninos Alexandre 
da Silva, de 10 anos, Lucas 
Matheus da Silva, de 8 anos, 
e Fernando Henrique Ribeiro 
Soares, de 11 anos, na Comu-
nidade do Castelar, em Belford 
Roxo, Baixada Fluminense.

De acordo com o docu-
mento, as vítimas foram tor-
turadas por terem furtado um 
passarinho na comunidade. 
Um deles morreu no local, 
em decorrência da tortura. Os 
outros dois meninos foram 

executados pelos crimino-
sos. Os crimes aconteceram 
em dezembro de 2020 e os 
corpos nunca foram encon-
trados.

A denúncia, recebida pelo 
juiz Luís Gustavo Vasques, da 
1ª Vara Criminal de Belford 
Roxo, tornou Edgar Alves de 
Andrade, José Carlos dos Pra-
zeres Silva, Wiler Castro da 
Silva, Victor Hugo dos Santos 
Goulart, Ana Paula da Rosa 
Costa, Ruan Igor Andrade de 
Sales, Rafael Dias de Oliveira 
e Julio Cesar Carvalho Ramos 
réus do processo.

O magistrado também 
decretou a prisão preventiva 
de sete acusados. O réu Júlio 

César Ramos, que responde 
por ocultação de cadáver, cum-
prirá medidas cautelares.

“Verifica-se que resta evi-
denciado não apenas pela 
intensa gravidade dos delitos 
imputados aos citados réus, 
que, sem dúvida alguma, por 
si só já causa intranquilidade 
social, exigindo cada vez mais 
a adoção de uma postura 
rígida por parte das autorida-
des constituídas no sentido de 
restabelecer a paz social, mas 
também pelo modus operandi 
desenvolvido, revelador de alta 
periculosidade dos agentes a 
pôr em risco a sociedade como 
um todo”, escreveu o juiz na 
decisão.

O DESAPARECIMENTO 
No dia 26 de dezembro de 

2020, os dois primos, Lucas 
Matheus e Alexandre da Silva, 
e um amigo, Fernando Henri-
que, foram vistos pela última 
vez no bairro Areia Branca, 
por volta de 14h.

Os parentes das crianças 
registraram um boletim de 
ocorrência na delegacia da 
cidade e utilizaram as redes 
sociais para divulgar fotos 
dos meninos e pedir ajuda na 
busca, mas nenhum dos três 
foi encontrado.

Após oito meses de investi-
gações, a Polícia Civil chegou 
a conclusão do crime por meio 
de interceptações telefônicas e 

áudios. Na época, conclui-se 
que os três foram mortos por 
traficantes do Castelar, onde 
moravam. Em dezembro de 
2021, foi realizada uma ope-
ração para prender 56 trafi-
cantes que atuaram, direta ou 
indiretamente, na morte das 
crianças.

O motivo do assassinato 
das crianças teria sido o roubo 
de um passarinho. Uma teste-
munha do caso informou à pol-
picia que ouviu os meninos se 
programando para “fazer um 
rolo com os passarinhos na 
feira”. A feira de Areia Branca 
é conhecida pela negociação de 
passarinhos, conforme a repor-
tagem mostrou em outubro.

Câmeras de segurança 
registraram o momento em 
que um policial militar de 
folga reagiu a um assalto e 
baleou um suspeito, no bairro 
de Olaria, em Nova Friburgo, 
na Região Serrana do Rio. O 
caso aconteceu na tarde desta 
terça-feira (17) e um vídeo que 
circula nas redes sociais mos-
tra um homem sem camisa 
e usando um boné vermelho 

correndo com uma arma na 
mão, quando é interceptado 
por outro, de blusa azul e calça 
jeans, que atira. 

Nas imagens, ainda é pos-
sível ver que, mesmo bale-
ado, o suspeito continua cor-
rendo. A ação aconteceu às 
15h46 e durou pouco mais de 
30 segundos. De acordo com a 
Polícia Militar, agentes do 11º 
BPM (Nova Friburgo) foram 

acionados para verificar uma 
ocorrência de roubo na Ave-
nida Conselheiro Julius Arp, 
onde foram informados que 
um PM de folga viu um crimi-
noso assaltando uma mulher 
e reagiu.

Ainda segundo a PM, após 
tentar fugir, o suspeito aca-
bou caindo e foi detido pelo 
militar, que acionou o Corpo 
de Bombeiros. O baleado, 

identificado como Jonatan 
S. Rodrigues, 39, foi encami-
nhado para o Hospital Muni-
cipal Raul Sertã, no bairro 
Nova Suíça, mas não resis-
tiu aos ferimentos. Com ele, 
foram apreendidos um simu-
lacro de pistola e um apare-
lho celular. De acordo com a 
Polícia Civil, o caso é inves-
tigado pela 151ª DP (Nova 
Friburgo). 

Policiais da Delegacia de 
Repressão às Ações Crimi-
nosas Organizadas e Inqué-
ritos Especiais (Draco - IE) 
prenderam Matheus Vinícius 
Costa da Silva no bairro Pan-
tanal, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense. Con-
tra ele havia um mandado de 
prisão pelo crime de homicí-
dio qualificado.

Matheus é apontado pela 
Polícia Civil como “mata-
dor” da milícia que atua na 
região. Ainda segundo infor-
mações dos investigadores, 
Matheus foi localizado após 
informações de inteligência. O 
homem, suspeito de integrar 
a milícia, é investigado por 
envolvimento em outros homi-
cídios ocorridos na região.

Polícia prende 
suspeito de 
homicídio 
na Baixada 
Fluminense

Suspeito  
morre após  
PM de  
folga reagir  
a assalto em  
Nova Friburgo

Agente atirou 
contra o homem, 
após presenciar 

ele roubando uma 
mulher. Momento 

foi registrado 
por câmeras de 

segurança
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JUSTIÇA DO 
PARANÁ AUTORIZA 
RECOLHIMENTO 
NOTURNO DE 
CABRAL, MAS 
PROCESSOS NO RIO 
MANTÊM PRISÃO 
DOMICILIAR
Apesar de a Justiça Federal 
do Paraná ter concedido ao 
ex-governador Sérgio Cabral 
o recolhimento noturno em 
decisão na última terça-
feira, ele continuará em 
prisão domiciliar. A medida 
cautelar está imposta em 
outros processos pela 
Justiça do Rio de Janeiro. 
Cabral deixou a cadeia no 
Batalhão Especial Prisional 
(BEP), da Polícia Militar, 
em Niterói, há menos de 
um mês, e cumpre pena 
em casa. Caso a decisão 
não fosse impactada pelos 
processos no Rio de Janeiro, 
o recolhimento deveria ser 
mantido entre 19h e 6h, em 
dias úteis, e o dia todo, nos 
feriados e fins de semana. 
Isso significa que ele poderia 
sair de casa durante o dia, 
mas teria que regressar à 
noite, sempre mantendo a 
tornozeleira eletrônica. 
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A
gentes da 21ª DP 
(Bonsucesso) 
prenderam em 
flagrante um ca-

sal tentando vender uma casa 
que não era deles, em Bonsu-
cesso, na Zona Norte. Aluisio 
José Aroucha Neto e Priscila 
de Melo Motta Aroucha, in-
quilinos do imóvel, se passa-
ram por donos para praticar 
um golpe. A vítima da dupla 
foi até a delegacia denunciar 
que chegou a pagar por 70% 
do valor cobrado.

Alguns dias após ter reali-
zado os pagamentos, a vítima 

procurou se informar junto a 
administradora do condomí-
nio sobre a propriedade do 
bem, momento em que soube 
que o casal que havia vendido 
o imóvel não eram os reais 
proprietários do local, mas 
sim locatários. Após desco-
brir a farsa, a vítima procu-
rou o casal para questioná-
-lo. A dupla, então, propôs 
que a vitima pagasse o res-
tante acordado ou fizesse um 
documento em cartório que 
estava desistindo do negócio.

Com a demora de resol-
ver a pendência por parte da 

vítima, que a esta altura já 
estava em contato com a Polí-
cia, o casal mandou que ter-
ceiros fossem à procura da 
compradora para cobrar de 
maneira ameaçadora o paga-
mento das parcelas restantes 
firmadas anteriormente.

Orientada pelos policiais, 
a vítima optou por desfazer o 
negócio e foi procurada pelo 
casal para que compareces-
sem ao 14º Ofício de Notas em 
Bonsucesso para realizarem 
termo de acordo de devolução 
do imóvel. Com isso, foi mon-
tado um cerco policial para 

que a dupla fosse presa no 
momento imediatamente após 
ficasse constatada o crime de 
falsidade ideológica.

Tendo em vista que as par-
tes realizaram as assinaturas 
e ficou constatado o crime, 
agentes efetuaram a prisão 
da dupla, que foi conduzida 
a 21ª DP sem que apresen-
tassem resistência à prisão.

O casal vai responder 
por tentativa de estelionato 
e falsidade ideológica. Até o 
momento, a reportagem não 
conseguiu contato com a 
defesa dos presos.

Casal é preso em 
flagrante tentando 

vender imóvel em que 
eram inquilinos

Caso ocorreu em Bonsucesso, na Zona Norte. A vítima chegou a ser ameaçada

O Disque Denúncia divul-
gou, ontem, um cartaz para 
receber informações que aju-
dem na prisão de Thiago Sal-
gado dos Santos, de 40 anos. 
Ele é o principal suspeito de 
envolvimento na morte de 
Tailla Ariany Santos, 31 anos, 
encontrada esquartejada den-
tro de uma casa em Vigário 
Geral, Zona Norte do Rio.

A vítima era uma mulher 
trans e trabalhava como garota 
de programa. No último dia 4, 
ela desapareceu após entrar 
em um carro de aplicativo na 
sua casa, em Duque de Caxias, 
para realizar um atendimento. 

Após dois dias, os amigos 
de Tailla decidiram rastrear 
a corrida feita pelo veículo e 
foram até o local indicado na 
Rua Gregório de Matos. Na 
casa, encontraram a jovem 
esquartejada e enrolada em 
um lenço. Thiago estaria no 
local com um serrote, facão, pá 
e carrinho de mão, materiais 
que seriam utilizados para 
enterrar o corpo da mulher. No 
entanto, ele conseguiu fugir 
antes da chegada dos policiais.

Agentes da Polícia Federal 
prenderam, em ação conjunta 
com fiscais do Ibama, uma estu-
dante de veterinária pelo comér-
cio irregular de animais silves-
tres na Região Metropolitana 
do Rio. Quatro macacos-prego 
e duas araras-canindé foram 
apreendidos.

Investigações da Delegacia 
de Meio Ambiente e Patrimô-
nio Histórico da Polícia Fede-
ral (DELEMPAH) levaram a 
equipe até a casa da suspeita, 
que fazia uso de documentos 
falsos para comercializar ani-
mais silvestres da fauna brasi-
leira. Os espécimes eram vendi-
dos como se viessem de criadou-
ros autorizados, o que tornaria 
a transação legal, no entanto 
eles eram retirados da natureza.

Segundo a PF, devido às 

condições precárias nas quais 
parte dos animais foram encon-
trados, ficou constatada a prá-
tica de maus tratos. Como parte 
da ação, os agentes também rea-
lizaram apreensão na casa de 
uma das pessoas que comprou 
da estudante de veterinária.

A mulher foi presa em fla-
grante por falsificação de docu-
mento particular, por manter 
em cativeiro e expor a venda, 
e por praticar maus tratos em 
animais da fauna silvestre. Ela 
foi conduzida ao Instituto Penal 
Oscar Stevenson, em Benfica, 
na Zona Norte do Rio.

As aves e os macacos apre-
endidos foram encaminha-
dos ao Centro de Triagem de 
Animais Silvestres (Cetas) do 
Ibama, para que possam ser tra-
tados e reinseridos na natureza.

O anestesista colombiano 
Andres Eduardo Oñate Carrillo, 
preso por estupro de vulnerá-
vel e investigado por explora-
ção sexual infantil, vai perma-
necer em cela individual.

A Secretaria Estadual de 
Administração Penitenciária 
(Seap) informou que o médico 
foi custodiado na Cadeia 
Pública José Frederico Marques, 
em Benfica, na Zona Norte do 
Rio, em uma cela só para si.

Nesta terça-feira (17), a Jus-
tiça do Rio de Janeiro manteve 
na audiência de custódia a pri-
são de Andres. A decisão é da 
juíza Mariana Tavares Shu.

Durante a audiência, o advo-
gado Mauro Fernandes da Silva, 
que faz a defesa de Andres, tinha 
pedido que ele fosse transferido 
para um local que pudesse garan-
tir sua segurança, por conta da 
repercussão do caso.

A juíza acatou e determinou 
que a Seap colocasse o médico 
“em um local que pudesse 
garantir sua integridade física, 
haja vista a natureza da gravi-
dade dos fatos.”

A defesa também pediu 
que ele fosse encaminhado 
para atendimento médico, pois 
Andres faz uso de remédio con-

trolado. A magistrada também 
deferiu o pedido.

Ele confessou ter estuprado 
mulheres que estavam na mesa 
de cirurgia e de ter produzido 
vídeos de pornografia infantil.

ESTUPRO DE 
VULNERÁVEL E 
PORNOGRAFIA

O médico, que foi preso na 
segunda (16), está sendo inves-
tigado por estupro de vulnerá-
vel e pornografia infantil.

Testemunhas do caso devem 
prestar depoimento nesta terça 
na Delegacia da Criança e do 
Adolescente Vítima (DCAV), 
no Centro.

“A identificação das vítimas 
foi possível em razão das infor-
mações de metadados existen-
tes nos vídeos onde aparecem os 
estupros. Os hospitais também 
colaboraram, passando infor-
mações. As características das 
vítimas, horário e, conjugando 
com as informações dos meta-
dados, foi possível identificar 
as vítimas. E foram chamadas 
à delegacia para depoimento, 
onde elas confirmaram a iden-
tificação e ficaram cientes do 
estupro”, disse o delegado Luiz 
Henrique Marques.

PF prende estudante de 
veterinária por comércio 

ilegal de animais silvestres

Quatro macacos-prego e duas araras-canindé foram apreendidos

Anestesista colombiano  
vai permanecer em cela individual, 

diz secretaria
A Justiça do 
Rio de Janei-

ro manteve 
na audiência 
de custódia 
a prisão de 

Andres. A 
decisão é da 

juíza Mariana 
Tavares Shu

Disque Denúncia pede informações 
sobre suspeito de matar mulher 

trans na Zona Norte

O caso é investigado pela 
Delegacia de Homicídios da 
Capital, que atua para pren-
der o suspeito e esclarecer a 

motivação do crime. O Tribu-
nal de Justiça do Rio expediu 
um mandado de prisão pelo 
crime de homicídio.

Corpo de Tailla Ariany foi encontrado esquartejado dentro 
da casa de Thiago Salgado dos Santos
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Evite de todas as formas cair em exageros e excessos. A falta de medida pode 
prejudicar o seu desenvolvimento. Por causa do momento pelo qual você vem 
passando, vale muito a pena questionar o seu futuro, levando em consideração as 
suas responsabilidades. Por isso é vital, nesta fase da sua vida, responsabilizar-se 
em prol das suas decisões. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Você vem passando por um grande aprendizado. Existe uma cobrança que 
deve ser avaliada. Isso pode envolver documentos, processos judiciais ou um 
imenso questionamento sobre a sua filosofia de vida. Dedique este dia para 
examinar as suas atitudes em silêncio e meditar sobre as suas crenças. 

TOURO
21 abr a 20 mai

É um bom dia para avaliar contas ou dívidas. O céu pede cuidado, 
porque você pode errar por negligência ou por excessos. Examine 
com cautela os investimentos destinados a um projeto ou à forma 
como você deseja receber um valor, principalmente levando em 
consideração documentos e regras. Evite desperdícios. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Você pode estar passando por um excesso de trabalho. É um bom dia 
para avaliar se você está realmente dando o seu melhor ou se existem 
negligências. Para um outro grupo de leoninos, é um dia em que é preciso 
levar em consideração regras do trabalho, documentos ou a necessidade 
de fazer uma especialização.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Caso você tenha filhos, eles passam por uma fase importante para avaliar 
mudança de cidade, resoluções de documentos e mudanças filosóficas. 
Tome cuidado com julgamentos precipitados. O céu o ajuda a entender 
mais sobre as suas necessidades, com o propósito de quebrar crenças que 
limitam o seu desenvolvimento. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você pode estar passando por algum desafio envolvendo documentos 
relacionados a um imóvel. O céu o ajuda a avaliar os passos para tomar uma 
decisão que o favoreça. Caso sinta a necessidade, é recomendável pedir ajuda 
de uma mentoria ou de um advogado. A frequência deste dia pede sabedoria 
para tomar decisões em família.

LIBRA
23 set a 22 out

É muito importante ampliar o seu campo de visão para tomar uma decisão 
sábia em seu trabalho. A rotina pode estar na bagunça ou se trata apenas de 
um excesso de trabalho. Você está numa fase de crescimento profissional, 
mas precisa conduzir a experiência com sabedoria para não desperdiçar 
oportunidades. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O céu pede atenção com decisões financeiras. O seu dinheiro pode ser 
direcionado às necessidades dos filhos ou ao namoro. Você tem todo o 
direito de receber o melhor da vida, mas analise se a forma como vem 
dando vida aos seus recursos é realmente próspera. É um bom dia para 
desenvolver a gratidão.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

ma pessoa pode ser cobrada em relação a um documento ou a um processo 
judicial. Outra situação, neste mesmo cenário astrológico, envolve questionar 
ou julgar a atitude de uma pessoa. O céu pede medida e sabedoria para 
conduzir essa situação, portanto é um exercício interessante se colocar no 
lugar do outro. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Foque no seu desenvolvimento pessoal. O céu pede sabedoria para 
conduzir uma experiência que pode afetar a família ou pessoas 
muito próximas. A circunstância pela qual você está passando te 
leva naturalmente a fazer um julgamento, porém tome cuidado com a 
forma como você está conduzindo essa situação.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Dedique o dia para examinar os seus sentimentos e medos que envolvem a 
relação com algumas pessoas ou informações que circulam. Uma notícia pode 
mexer muito com o seu emocional, ativando inseguranças. Mas também vejo 
uma oportunidade para se questionar e extrair um aprendizado.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Um projeto desenvolvido por você vem carregado de excessos, 
julgamentos e questionamentos. Você pode errar por falta de medida 
e coerência. Para outro grupo de piscianos, o momento pode envolver 
problemas com documentos e normas. Dedique o dia para refletir sobre 
suas decisões, porque, dessa forma, você pode perder dinheiro e energia.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

‘BBB 23’: ANA CLARA LIMA RECEBE 
SALÁRIO DIGNO DE ESTRELA 
PARA COMANDAR O REALITY
Ana Clara Lima foi revelada pelo “BBB 18” e aos 
poucos, foi conquistando o carinho do público 
da televisão e, principalmente, um merecido 
espaço na programação da TV Globo. 
De acordo com o colunista André Romano, do 
Observatório da TV, Ana Clara recebe um salário 
estimado em R$ 120 mil por mês. O valor já inclui as 
cotas de merchandising. A apresentadora já recebe o 
mesmo montante de outras estrelas do alta escalão 
da emissora, como Larissa Manoela e Maju Coutinho.

DE BIQUÍNI FIO-DENTAL, ISIS 
VALVERDE CURTE PASSEIO DE 
BARCO ACOMPANHADA
A atriz Isis Valverde iniciou a terça-feira 
deixando os seguidores babando nas redes 
sociais ao postar novas fotos de biquíni!
Nas imagens, publicadas em sua conta oficial 
no Instagram, a artista, que viverá no cinema 
a socialite mineira Ângela Diniz (1944 - 1976), 
aparece em passeio de barco na companhia 
de duas amigas, Marcela e Luiza.
Esbanjando sua beleza, a ex-global aparece 
toda natural com uma roupa de banho preta 
cavada e com a parte de baixo de lacinho.
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A 
tradicional feijo-
ada pré-carnava-
lesca do Vila Galé 
Rio de Janeiro já 

tem data para acontecer. No 
dia 28 de janeiro, o hotel se 
transformará na Sapucaí com 
as apresentações de uma ba-
teria da escola de samba Vila 
Isabel, sob comando do mes-
tre Wallan Amaral, e do gru-
po Só Damas. Para arrematar, 
a programação conta com DJ.

“Na Vila Galé é tradição 
darmos boas-vindas à folia em 
grande estilo. Aqui reunimos 
cultura e gastronomia em um 
ambiente totalmente seguro. 

Estamos muito animados para 
essa edição, será bem espe-
cial”, afirma o gerente do hotel, 
Nuno Vieira.

Além das atrações, o valor 
inclui um buffet completo de 
uma saborosa feijoada, acom-
panhamentos, saladas diversas 
e sobremesas. O prato típico 
brasileiro, servido entre 12h30 
e 16h, será preparado no res-
taurante Versátil, que fica den-

tro do hotel, comandado pelo 
Chef Marcos Gomes.

A programação acontece 
das 12h30 às 20h e os ingressos 
custam R$ 180 + 10% de taxa 
de serviço por pessoa. Bebi-
das serão vendidas à parte. Os 
ingressos podem ser adquiri-
dos por meio do site Sympla, 
pelo e-mail rio@vilagale.com 
ou presencialmente no Vila 
Galé Rio de Janeiro.

Para quem deseja esten-
der a folia, pode ficar hospe-
dado com todo o conforto no 
hotel. As reservas podem ser 
feitas diretamente pelo site da 
Vila Galé ou pelo e-mail brasil.
reservas@vilagale.com.

SERVIÇO

Data: 28 de janeiro (sábado)
Horário: 12h30 às 20h
Ponto de Venda:  Sympla, 
e-mail rio@vilagale.com ou 
presencialmente no hotel
Local: Vila Galé Rio de  
Janeiro, localizado na rua 
Riachuelo, 124, Lapa

ESQUENTA DE  ESQUENTA DE  
CARNAVAL:CARNAVAL: Vila Galé  

promove feijoada  
pré-carnavalesca

Evento acontece  
no dia 28 de  

janeiro e ingressos 
podem ser adquiridos 

pelo Sympla
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Os sambas que a criançada entoará na avenida dia 21 de fevereiro 
foram disponibilizados no último sábado (14) nos perfis das redes sociais 
da Associação das Escolas de Samba Mirins. O álbum que pelo décimo 
ano contou com a assinatura dos produtores Alexandre Moraes e Hugo 
Bruno, traz entre as 16 obras, uma reedição. Trata-se da Golfinhos do Rio 
de Janeiro que cantará o samba “Dom Quixote de La Mancha, o cavaleiro 
dos sonhos impossíveis”, originalmente apresentado pela União da Ilha do 
Governador, no Carnaval 2010.

 Os áudios estão disponibilizados no perfil da Aesm-Rio na plataforma 
musical Soundcloud (Stream música de Aesm-Rio | Ouça a músicas, álbuns, 
playlists gratuitamente online no SoundCloud) e no canal da entidade no 
YouTube, Cartilha do Samba Mirim, com áudio e legenda simultâneos.

Riotur

Divulgação
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RICO ALBUQUERQUE

ricodopovo@gmail.com

‘Festa maravilhosa, banda 
maravilhosa, eu me divirto, danço 
e e canto muito com os amigos’. 
Pelo depoimento da Bruna Oli-
veira dá para perceber como será 
a nova edição do FESTÃO DO 
K7, sábado, 21, no Tijuca Tênis 
Clube. Produzindo o primeiro Fes-
tão de 2023, o DJ Cidinho terá ao 
seu lado o DJ Léo Stortti, para 
comandar a pista com Disco, Pop, 
Dance, Charm, techno, MPB e 
muito mais, relembrando suces-
sos inesquecíveis que agitam o 
corpo e o coração dos fãs.

“Eles são os melhores, cada 
um no seu estilo, o que faz a ale-
gria agradando todo mundo e esta 
banda então...eles são incríveis”, 
comentou Ivanair Tavares.

Conhecida pela variedade no 
repertório, facilidade de inter-
pretação e simpatia a Fato Con-

sumado será a grande atração. 
Liderada pelo cantor e violo-
nista Bruno Saraiva, o público 
fica em êxtase na beira do palco 
cantando sucessos de Coldplay, 
Legião, Bruno Mars, Barão, 
Skank, Maroon Five, Lulu San-
tos, RPM e muito mais. 

O D’Amici Ristorante, res-
taurante italiano na Barra da 

Tijuca, passa a oferecer um buffet 
de feijoada especial para o almoço 

de sábado (R$139 por pessoa) das 
12h às 17h. No cardápio do buffet, o 

comensal poderá experimentar uma tradi-
cional feijoada brasileira com feijão preto cozido, 

lombo suíno salgado, carne seca, rabo suíno sal-
gado, pé suíno salgado, linguiça calabresa e lin-
guiça de paio. 

Nas guarnições, arroz branco, couve mineira, 
torresmo, linguiça fina mineira, banana frita, farofa, 
mandioca frita, laranja, batida de frutas da estação 
e também uma mesa de sobremesas para fechar o 
almoço de sábado de forma doce e surpreendente. 

Divulgação

Divulgação

SERVIÇO
�����������

Data: 21 de janeiro (sábado)
Horário: a partir das 20h

Local: Tijuca Tênis Clube - Rua 
Conde de Bonfi m, 451

Ingressos R$ 30,00. 
Comprando 4 ingressos você 
garante a reserva de 1 mesa

Informações: 96429-4664
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�Carnaval da Inten-
dente Magalhães, na 
Zona Norte da cidade, 
será maior em 2023. A 
Prefeitura do Rio apre-

sentou a novidade durante evento no 
Palácio 450, sede da Subprefeitura da 
Zona Norte, em Oswaldo Cruz. Pelo 
projeto, a passarela que vai abrigar 
cinco noites de desfiles das escolas do 
Grupo de Avaliação e das séries Prata 
e Bronze (antigos grupos de acesso 
C,D e E), além de um dia para os blo-
cos, terá uma estrutura mais ampla 
para abrigar o público e para a mobi-
lização do staff e dos carros alegóri-
cos. Para a ampliação, o tradicional 
endereço foi transferido para a Ave-
nida Ernani Cardoso.

Com a Nova Intendente, as agre-
miações terão uma passarela de 400 
metros para apresentar seu enredo. 
A nova estrutura apresenta também 
um espaço de oito metros de largura, 
permitindo um número maior de inte-
grantes por ala e até a construção 
de carros alegóricos de dimensões 

maiores. As arquibancadas, que antes 
recebiam até duas mil pessoas, terão 
capacidade para 5 mil foliões. Para 
dar mais segurança ao espaço, serão 
proibidos vendedores autônomos e a 
comercialização de bebidas em emba-
lagens de vidro.

“Este ano teremos um Carnaval 
totalmente novo na Intendente Maga-
lhães, totalmente renovado. É uma 
revolução na infraestrutura tanto para 
quem desfila como para os morado-
res que sempre tiveram dificuldade 
de deslocamento. Estamos cuidando 
para que seja o melhor Carnaval de 
todos os tempos na Intendente Maga-
lhães“, disse o subprefeito da Zona 
Norte, Diego Vaz, representando o 
prefeito Eduardo Paes.

De acordo com o presidente da Rio-
tur, Ronnie Costa, a mudança de ende-
reço foi feita para dar suporte à produ-
ção da festa e garantir mais conforto 
às escolas e aos foliões que vão acom-
panhar os desfiles das agremiações. 

Carnaval da Intendente Magalhães Carnaval da Intendente Magalhães 
muda de lugar e terá até camarotemuda de lugar e terá até camarote
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SERVIÇO
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Endereço: Rua Aléssio Venturi, 
s/n - Barra da Tijuca

Horário de funcionamento: terça-
feira a sábado, das 12h às 00h; 

domingo, das 12h às 19h
Telefone: (21) 3796-5738 

(21) 99001-7774 
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O 
Programa Cria 
RJ está com 
mais de 10 tur-
mas abertas 

para oficinas livres nesse 
primeiro bimestre. Os cur-
sos rápidos têm 12 horas de 
duração, são gratuitos e vão 
beneficiar as populações dos 
complexos do Jacarezinho, 
na Zona Norte do Rio, e do 
Cantagalo-Pavão-Pavãozi-
nho (PPG), na Zona Sul da 
cidade. As opções trazem vi-
vências em Teatro, introdu-
ção à Fotografia Profissional 
e até noções de Design no 
Canva, entre outras.

As oficinas livres são 
resultado de uma chamada 
pública, aberta às comuni-
dades no fim do ano pas-
sado. Artistas e empreende-
dores criativos puderam ins-
crever propostas de ativida-
des formativas abertas aos 
crias (moradores que parti-
cipam do projeto) dos seus 
próprios territórios. Além do 
Jacarezinho e do Cantagalo, 
as ações do programa alcan-
çam também a população do 
Complexo da Muzema, na 
Zona Oeste.

A Caixa Econômica Fede-
ral está com as inscrições 
abertas para o programa de 
estágio até o dia 24 de feve-
reiro. As vagas são para estu-
dantes de níveis médio, téc-
nico e superior, que poderão 
estagiar nas áreas de Arqui-
tetura e Urbanismo, Ciências 
Políticas, Pedagogia, Serviço 
Social, Engenharia (diferen-
tes especialidades), Direito e 
Psicologia.  Haverá também 
a formação de um cadastro 
de reserva.

Os salários variam entre 
R$ 400 e R$ 1 mil, depen-
dendo da vaga e da carga 
horária. Para de candidatar, 
os interessados devem aces-
sar o site do CIEE e conferir 
as instruções. O banco não 
informou o número de vagas 
disponíveis. 

O processo será dividido 
em duas fases: inscrição, até 
o dia 24 de fevereiro, e prova 
on-line, realizada no mesmo 
dia. No caso de estudantes de 
nível superior, haverá ainda 
uma entrevista estruturada 
numa unidade da Caixa.

Para participar, os estu-

dantes devem estar regular-
mente matriculados em ins-
tituições de ensino públicas 
ou privadas, com frequência 
efetiva nos cursos de ensino 
médio regular, ensino médio 
EJA, técnico e superior, com 
reconhcimento do Ministério 
da Educação.

Na data de início do está-
gio, o estudante deve ter idade 
mínima de 16 anos comple-
tos. Se estiver cursando nível 
médio ou técnico, o estudante 
pode se inscrever a partir do 
1º ano do curso.

No caso de estudantes de 

nível superior, são aceitos alu-
nos a partir do 3º semestre 
para cursos com duração de 
3 anos ou 3 anos e meio ou 
a partir do 5º semestre para 
formações com duração de 4 
ou 5 anos.
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O valor da bolsa-auxílio 

corresponderá a:
-  Para carga horária de 4 

horas diárias/20 horas 
semanais para ensino 
médio ou técnico: R$ 400

-  Para carga horária de 5 
horas diárias/25 horas 

semanais para ensino 
médio ou técnico: R$ 500

-  Para carga horária de 4 
horas diárias/20 horas 
semanais para ensino 
superior: R$ 800

- Para carga horária de 5 
horas diárias/25 horas 
semanais para ensino 
superior: R$ 1 mil
Além da bolsa-auxílio, os 

selecionados vão receber um 
auxílio-transporte de R$ 130. 
Segundo a Caixa, o estágio 
não contempla outros bene-
fícios, como auxílio-alimen-
tação, saúde e/ou similares.

Quem sonha com a car-
reira militar tem boas opor-
tunidades neste início de ano. 
Na Marinha, as Escolas de 
Aprendizes estão com 671 
vagas, e recebem inscrições 
dos interessados entre 30 de 
janeiro e 12 de fevereiro. Na 
Aeronáutica, as oportunida-
des são para serviço militar 
voluntário, em caráter tem-
porário, e o cadastro acon-

tece até 1º de fevereiro.
A Força Naval exige de 

brasileiros natos ou natura-
lizados, de ambos os sexos, 
idade entre 18 e 21 anos, 
ensino médio concluído ou 
em fase de conclusão, ido-
neidade moral e bons ante-
cedentes de conduta.

Os candidatos podem, 
no ato da inscrição, selecio-
nar a escola na localidade de 

sua preferência: Florianópo-
lis (SC), Fortaleza (CE) ou 
Vila Velha (ES).

A Força Aérea também 
recebe inscrição de homens 
e mulheres, mas os candida-
tos podem ter entre 18 e 40 
anos de idade e nível funda-
mental de escolaridade. As 
especialidades abrangem os 
ofícios de cozinheiro, borra-
cheiro, carpinteiro, mecânico, 

motorista, pintor, serralheiro, 
pedreiro e eletricista.

As vagas estão distribuí-
das em todas as regiões bra-
sileiras.

Divulgação

Vagas são para estudantes de níveis médio, técnico e superior

Aulas acontecerão 
no Jacarezinho, 
Cantagalo e 
Complexo da 
Muzema

 As vagas estão 
distribuídas em todas 
as regiões brasileiras

Mais detalhes sobre o 
calendário e as inscrições 
para essas atividades você 
pode acessar acompanhando 
o @programacriarj nas redes 
sociais ou acessando www.
criarj.com.br. As aulas no 
território do Complexo do 
Jacarezinho serão realiza-

das na Biblioteca Parque de 
Manguinhos. As do PPG, 
no Centro de Referência da 
Juventude Cantagalo.

O Cria RJ é uma plata-
forma de capacitação, ace-
leração de negócios criati-
vos e fruição artística com 
foco em agentes de cultura 

que atuam no Jacarezinho, 
na Muzema e no Cantagalo. 
São 20 vagas por turma.

Esta iniciativa tem apoio 
da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Cria-
tiva do Rio Janeiro (Secec), 
por meio da Lei Estadual 
de Incentivo à Cultura e 

apoio institucional do Pro-
grama Cidade Integrada, 
com patrocínio da Light. É 
uma realização da Quitanda 
Soluções Criativas e do Ins-
tituto BR, com consultoria 
executiva da Cinco Elemen-
tos e produção executiva da 
Marco Zero.
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Níveis de escolaridade para ocupar os cargos disponíveis vão do ensino 
médio ao superior; há oportunidades ainda para trainee e estágios
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Para quem pretende ou já 
tem experiência em trabalhar 
em setores de Ciências Exatas, 
uma boa notícia: a Subsea7, 
empresa de projetos, constru-
ção e serviços submarinos para 
a indústria de energia offshore, 
abriu mais de 100 vagas de 
emprego para início imediato, 
que vão desde o nível médio 
ao superior, em diversas áreas. 

Já o Programa de Trainee da 
empresa tem, hoje, dez vagas, 
com foco nas seguintes áreas de 
Engenharia: Civil, de Controle 

e Automação, Eletrônica, Elé-
trica, Mecânica, Metalúrgica, 
Naval e Petróleo. Para parti-
cipar do processo seletivo, os 
interessados também precisam 
ter fluência na língua inglesa. 
As inscrições devem ser feitas 
até o dia 31 de janeiro.

A perspectiva da companhia 
é que outras vagas sejam ofe-
recidas ao longo de 2023, tra-
balho offshore e onshore. No 
site (https://subsea7.gupy.io/) 
é possível conferir todos os car-
gos disponíveis.

Divulgação
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RONDA DO POVO

...A gente quer que seja 
dedicado, quer muito 
comprometimento e que 
possa principalmente não 
só estar com os olhos 
voltados para a seleção 
principal, mas com a 
seleção olímpica, sub-20, 
sub-17, que tem muitos 
craques com potencial 
atleta para o futuro.”

EDNALDO RODRIGUES,
PRESIDENTE DA CBF
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NAPOLI LANÇA CAMISA ESPECIAL  
DEDICADA AO DIA DOS NAMORADOS

A
gora é oficial! Tite 
rescindiu seu 
contrato e dei-
xou o cargo de 

treinador da Seleção Brasi-
leira após seis anos e meio. 
O presidente da CBF, Ednal-
do Rodrigues, falou sobre o 
futuro da seleção e a esco-
lha do substituto do ex-co-
mandante.

Segundo informações, 
Ednaldo Rodrigues traçou o 
perfil desejado pela CBF para 
o novo treinador da Seleção. 
De acordo com o dirigente, 
o interesse é contratar um 
técnico um ‘de respeito, que 
possa dar um padrão de jogo 
e que seja bem ofensivo’.

“Queremos que seja um 

treinador de respeito e que 
possa dar um padrão de jogo, 
que seja condizente com os 
atletas. Fazer o que o Bra-
sil sempre procurou fazer, 
que seja bem ofensivo. É 
o que pensa o presidente. 
Que possa trabalhar com 
todo o suporte que nós sem-
pre demos. Vamos dar tudo 
o que for necessário para um 
excelente trabalho. A gente 
quer que seja dedicado, quer 
muito comprometimento e 
que possa principalmente não 
só estar com os olhos volta-
dos para a seleção principal, 
mas com a seleção olímpica, 
sub-20, sub-17, que tem mui-
tos craques com potencial 
atleta para o futuro”, afirmou.

Ednaldo também aprovei-
tou para falar sobre a data 
limite para que a contrata-
ção do novo treinador esteja 
selada. A ideia é que o Brasil já 
conheça seu novo comandante 
antes da primeira data Fifa de 
2023, que será em março. Além 
disso, ele não descartou um 
treinador interino.

“Pode até ser que acon-
teça isso (interino), mas 
quero até março ter um nome 
definitivo. Não um provisório 
para ter que substituir. Será 
que define até 31 de janeiro? 
Pode ser que tenhamos. Esta-
mos começando o trabalho a 
partir de agora. Mas pode ser 
que não tenha. E, se não tiver, 
não está atrasado”, concluiu.

Presidente da CBF fala sobre futuro 
treinador da Seleção Brasileira

A ideia é que o Brasil já conheça seu novo comandante em março

O técnico Phelipe Leal 
convocou a Seleção Brasi-
leira sub-17 para um perí-
odo de treinos de olho no 
Sul-Americano. As ativida-
des começam no dia 26 de 
janeiro e terminam no dia 4 
de fevereiro.

A competição inicia no dia 
30 de março, no Equador. A 
tabela da Conmebol prevê a 
decisão para o dia 24 de abril.

Cabe destacar que os qua-
tro grandes do Rio têm repre-
sentantes na lista. Pelo lado 
do Flamengo, os jogadores 
são Caio Barone, Daniel 
Sales e Lorran. Pelo lado do 
Fluminense, são Kauã Elias 
e Matheus Reis. Pelo lado 

do Vasco, Matheus Ferreira 
e Rayan. Pelo lado do Bota-
fogo, Bernardo Valim.

VEJA LISTA COMPLETA:

GOLEIROS
Caio Barone - Flamengo
Italo – Cruzeiro
Victor Nascimento - Bahia

LATERAIS
Daniel Sales – Flamengo
Vitor Reis - Atlético-MG
João Vitor - Coritiba
Souza - Santos

ZAGUEIROS
Benedetti - Palmeiras
Isac - Red Bull Bragantino

João Paulo - Internacional
Vitor Nunes - Palmeiras

MEIAS
Bernardo Valim - Botafogo
Dudu - Athletico-PR
Guilherme Batista - São Paulo
Luiz Gustavo - Corinthians
Matheus Ferreira - Vasco
Ruan Gabriel - Cruzeiro
Jefinho - Grêmio

ATACANTES
Estevão - Palmeiras
Guilherme Henrique - Corinthians
Kauã Elias - Fluminense
Lorran - Flamengo
Matheus Reis - Fluminense
Rayan - Vasco
Ricardo – Internacional

Técnico Phelipe Leal 
convoca a Seleção sub-17 
para período de treinos

As atividades 
começam no dia 
26 de janeiro

O UFC retorna ao Brasil 
no próximo sábado, dia 21, 
para sua edição de número 
283 – a primeira no país 
após a pandemia -, no Rio 
de Janeiro. Ao todo, o card 
será composto por 15 lutas, 
com direito a duas dispu-
tas de cinturão: Glover Tei-
xeira enfrenta Jamahal Hill 
pelo título dos meio-pesa-
dos; e Deiveson Figueiredo 

tenta defender o dos pesos-
-moscas na tetralogia con-
tra Brandon Moreno.

Quase 30% do card 
conta com atletas oriun-
dos do LFA, confirmando 
a proposta da organização 
em ser a principal liga de 
desenvolvimento de lutado-
res de MMA do planeta. Os 
representantes são: Bran-
don Moreno, Lauren Mur-

phy, os brasileiros Gregory 
Robocop, Thiago Moisés, 
Melquizael Costa, Luan 
Lacerda e os irmãos Ismael 
e Gabriel Bonfim. Os qua-
tro últimos lutaram pelo 
LFA no Brasil no ano pas-
sado.

Essa porcentagem de 
lutadores que saíram do LFA 
em cards do UFC é comum 
nos EUA.

Card do UFC Rio tem quase 30% 
dos atletas oriundos do LFA

O Napoli, em parceria com 
a marca esportiva EA7, da 
Emporio Armani, lançou uma 
camisa especial dedicada ao 
Dia dos Namorados. A peça é 
predominantemente branca, com 
as mangas e a gola do pescoço 
vermelhas. O que mais chama a 
atenção é grande marca de um 

beijo presente na camisa. 
Vale lembrar que, na Europa, 
o Dia dos Namorados é 
comemorado no dia 14 de 
fevereiro. No Brasil, a data só é 
comemorada no dia 12 de junho.
A estreia da nova camisa, aliás, 
aconteceu nesta terça-feira. O 
Napoli a usou no jogo contra o 

Cremonese, pela Coppa Italia. 
Em nota, o clube informou 
que as camisas usadas pelos 
jogadores serão leiloadas 
entre hoje e às 11h30 (horário 
de Brasília) do dia 28 de 
janeiro no seguinte site: www.
matchwornshirt.com/event/17-
01-2023-napoli-cremonese.
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time B. O terceiro clássico do 
alvinegro no Carioca, contra 
o Flamengo, é outro marcado 
provisoriamente para um fim 
de semana: dia 25 de fevereiro, 
um sábado. O planejamento 
pode sofrer mudanças, toda-
via. Lucio Flavio falou sobre o 
assunto na entrevista coletiva 
após a derrota para o Audax, 
neste domingo:

“Existe uma definição 

mais curta em relação a essa 
próxima rodada e a terceira. 
A partir da quarta, o clube vai 
analisar, em razão do próprio 
período do time principal. A 
equipe B está ligada a isso. 
Ainda não há definição exata, 
vamos ajustando no decorrer 
dos dias, até em razão das par-
tes física e tática da equipe A, 
e vamos adequando o plane-
jamento”. 
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Vitor Silva/Botafogo
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A Confederação Brasileira de Futebol defi-
niu o árbitro responsável por comandar a 
decisão da Supercopa do Brasil, entre Fla-
mengo e Palmeiras.

Wilton Pereira Sampaio comandará o duelo 
em Brasília, após se destacar na Copa do 
Mundo do Catar.

Esta será a segunda vez que Wilton api-
tará uma partida da Supercopa do Brasil. 
Em 2020, o goiano foi o responsável por 

comandar o duelo entre Flamengo e Athle-
tico-PR, também em Brasília, onde o clube 
carioca conquistou o seu primeiro título 
da competição.

A partida entre Flamengo e Palmeiras vai 
acontecer no dia 28 de janeiro, às 16h30, 
no Estádio Mané Garrincha, em Brasília. O 
Rubro-Negro brigará pelo seu terceiro título 
da competição, enquanto o Alviverde busca 
o triunfo inédito.

�Botafogo estreou com 
derrota no Campeo-
nato Carioca neste 
domingo: com um 

time B, composto por jovens, 
nomes com experiência no 
elenco o alvinegro perdeu 
por 1 a 0 para o Audax. Uma 
escalação que deve se repetir 
ao longo deste início de ano, 
inclusive no clássico con-
tra o Vasco, marcado para a 
segunda-feira. Antes disso, 
contra o Volta Redonda, hoje, 
o elenco principal deve entrar 
em campo. Uma estratégia que 
parece confusa dada a dife-
rença de nível entre os adver-
sários, mas tem lógica defi-
nida pelo técnico Luís Castro.

Na última quinta-feira, o 
treinador explicou: seu time 
principal atuará em meio a 
ciclos de pelo menos cinco 
dias entre uma partida e outra, 
enquanto a equipe B, coman-
dada por Lucio Flavio, estará 
nos compromissos marcados 
para os intervalos. Na prática, 
o “Botafogo A” atua nos jogos 
do meio de semana e o “B”, 
nos fins de semana e dias que 
os orbitam.

O ciclo do time principal 
começa na estreia contra o 
Voltaço, na quinta. Uma data 
definida propositalmente por 
Castro para que a equipe não 
atue com poucos dias de pre-
paração. Vale lembrar que o 
alvinegro estendeu as férias 

de seu elenco por conta da 
viagem à Inglaterra, onde 
enfrentou o Crystal Palace 
em amistoso após o fim da 
temporada 2022.

“Temos a equipe principal, 
depois de uma semana e meia 
de trabalho, fazendo o pri-
meiro jogo na próxima quinta-
-feira e a equipe B fazendo os 
jogos contra Vasco e Flumi-
nense. Nós pegaremos os jogos 
no meio da semana porque não 
jogaríamos após apenas sete 
dias de atividade. Nós pega-
remos o primeiro jogo após 
dez dias de trabalho, fazendo 
ciclos de cinco dias, com os 
jogos sendo integrados. Não 
são jogos de preparação, são 
oficiais, mas servirão para bus-
car a perfeição para a tempo-
rada”, explicou o treinador, 
em entrevista coletiva.

Portanto, caso a estratégia 
seja mantida para além do jogo 
conta o cruz-maltino, o Bota-
fogo atuará contra o Madureira 
com o time A e contra o Flu-
minense, na sequência, com o 
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Wilton Pereira Sampaio
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O ciclo do time 
principal começa 
na estreia contra 
o Voltaço

IMPRENSA INTERNACIONAL 
REPERCUTE PRIMEIRO JOGO DE 
SUÁREZ PELO GRÊMIO
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BOTAFOGO INSPECIONA 
O LUSO BRASILEIRO, 
ESTÁDIO FAVORITO PARA 
MANDAR OS JOGOS
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